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令和５年度 新宮町地域づくり協議会議事概要 

１ 会議名 令和 5年度 新宮町地域づくり協議会 

２ 日 時 令和 6年 2月 6日（火）14：00～16：20 

３ 会 場 霧の森交湯～館 2階研修室 

４ 出席者 委員 7名（委員 11名のうち） 

    委員長 石川泰 副委員長 鈴木秀明 石川英二委員 脇純樹委員 

 窪田あゆみ委員 石川茂委員 内田道明委員 

 

  市長 副市長 政策部長 医療対策課長 生活環境課長 長寿支援課長  

新宮観光活性化特命課長 農林水産課長 農業振興課長 建設課長  

建築住宅課長 生涯学習課長 学校政策課長 警防課長  

政策推進課長 地域おこし協力隊 大廣隊員  

水道総務課長 観光交通課長 新宮ダム管理所長 

 

事務局 地域振興課長 他 3名 

５ 傍聴者 なし 

協 議 事 項 等 

１ 会議次第 

 １ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事  

（１）事前質問事項についての回答 

・新宮診療所について   

・ゴミ収集について   

・公衆トイレについて   

・介護サービスについて 

・霧の森の整備計画について 

・森林環境譲与税について 

・山林管理の意向調査について  

・クマ被害について 

・害獣対策について 

・道路の維持管理について 

・新年度の公共工事について 

・市営住宅について 

・公民館の改修について 

・自然の家について  
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・新宮小中学校について 

・消防団について 

 

（２）四国中央市過疎地域持続的発展計画（令和３年度～令和８年度）に係る事業一

覧（令和５年度分）及びその他事業一覧（令和５年度分）の報告について 

（３）地域おこし協力隊の活動について 

（４）その他 

   水道事業の現状と課題について 

   デマンドタクシー新宮便の増便について 

   新宮ダム防災操作について 

 

２ 会議概要  

（１）事前質問項目についての回答 

〈各担当課より説明〉 

   主な意見 

 

委 員  町内の方が退院して帰ってきたいと希望しても、夜間等の往診体制が

整っていない為、何かあったらと考えると自宅に戻れないのが現状であ

る。今後検討してほしい。 

 

  理事者  平坦部においても対応できる医療機関が少ないなか、安心安全の医療

体制を整えていかなければならないので、他市の事例等参考にしながら

より良い方向に検討していきます。 

       今年度より在宅医療等についての意見交換の場を設けているので、そ

ういったところからもより効果的な方法を検討していきたいと思いま

す。 

 

委 員  新宮で暮らすことを選んだ際に、医療やヘルパー等の介護サービスの

事業所が少なく、十分なサービスが受けられないといった背景があるな

か、新宮地域の生活支援ハウスの柔軟な対応をお願いしたい。 

    また、介護保険や地域とも連携しながら対応してほしい。 

 

理事者  退院後の生活の不安や当事者の自立度や支援に関した確認が出来なか

ったということがありましたので、社会福祉協議会含め担当者間での協

議を行う仕組みづくりを整えました。今後はもう少し踏み込んで柔軟に

対応したい。 
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委 員  林業を行うなかで林道は木を伐りだしたりするのに必ず通るところで

す。森林環境譲与税の使用目的とは違うかも知れないが、わだちや枝木等

がひどく、車が通行できない箇所があるので通行可能な林道に整備して

ほしい。 

 

理事者  森林環境譲与税については、使途が明確になっている部分もあります

ので柔軟な対応ができておりません。 

来年度以降は森林所有者の意見を聞きながら、事業の拡大拡充を柔軟

に対応したいと考えております。その中で対象ではなかった作業道の整

備に対する補助の拡充など、これまで以上に柔軟に事業を展開していけ

るように検討しているところですので、ご理解頂けたらと思います。 

 

委 員  意向調査について、半数くらいが受けたいとの意向ですが、実績による

と１０ヘクタールほどですので大きくお金を入れてほしい。 

     林道の管理について、管理者は市になるので財源が譲与税とかどうと

かでなく、要望があれば管理してほしい。 

 

理事者  意向調査につきましては、新宮地区では５地区に地区割して２地区進

めている現状です。残り３地区につきましては、今後３ヵ年で意向調査を

進め、集積経過、同意を頂いたところから間伐を行っていく計画となって

おります。 

     林道管理につきましては、相談いただきましたら対応したいと思いま

すのでご相談頂けたらと思います。 

 

委 員  担い手対策について、林業に携わっている人が少なくやりたくてもや

れないというのを聞いたことがある。どう進めるのかが今後の課題であ

ると思ので、積極的に森林関係者を含め担い手をどうつくっていくのか

考えていくことが大事なことではないかと思う。 

 

理事者  森林組合等とも協議を進めながら担い手確保に努めて参ります。 

   

   委 員  交湯～館の工事の進捗状況はどうか。 

 

   理事者  入札事務作業を進めている状況です。３月に入札し８月中工事完成を

目指して進めております。 
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        オープンに関しましては、やまびこと市で協議を行いたいと考えてお

ります。 

   委 員  霧の高原について、昨年グランピング施設もできたが高原の管理体制

は今後どうなっていくのか。 

 

   理事者  霧の森、霧の高原施設に関しましては、株式会社やまびこと指定管理契

約を結んでおりまして、管理運営につきましては株式会社やまびこにな

る予定です。 

グランピングにつきましては、株式会社やまびこからクリエイトへ委

託契約し運営する予定となっております。 

 

（２）四国中央市過疎地域持続的発展計画（令和３年度～令和８年度）に係る事業一覧

（令和５年度分）及びその他事業一覧（令和５年度分）の報告について     

  〈地域振興課より説明〉 

    

委員長  住宅支援事業、空き家対策事業が現実を帯びてきているが、市内外から

の話はあるのか。 

 

理事者  今年度より様々な事業を行うようになりました。お試し移住等につき

ましても様々な意見を頂いておりました。新宮地域での生活を体験し移

住を考えたいとのお声もありましたので１月より実施しております。 

     気候が良くなれば体験件数も増えていくかと思いますので、皆様のご

理解、ご協力をお願いいたします。 

                     

（３）地域おこし協力隊の活動について 

   〈政策推進課、大廣隊員より説明〉 

 

   委員長  小池隊員には３年間大変お世話になりました。この場を借りてお礼申

し上げます。 

 

   委 員  観光マップの説明をお願いします。 

 

   協力隊  新宮村から２０年間更新されることなく使われてきました。観光促進

にとってマップは必要と考え、愛媛大学、市内在住のデザイナーとともに

作成しました。 

        地元の方でも知らないような場所も載せております。町民のみなさま
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からも、知ってはいたが観光向けに発信できるとは思っていなかった等

の言葉を頂きました。町民の皆様にも地域内には観光資源が点在してい

ることを認識して頂いて、一緒にＰＲしていけたらと思っております。 

       

    

（４）その他 

 水道事業の現状と課題について 

 〈水道総務課より説明〉 

 デマンドタクシー新宮便の増便について 

 〈観光交通課より説明〉 

 新宮ダム防災操作について 

 〈ダム管理事務所より説明〉 

 

                  ―閉会― 

 

 

 

 

 

 


